

schob in die offene Veranda, ein Ruck, und nun ging ein Klirren und Klappern los, als wenn ein ganzes Mittagsgeschirr die Treppe heruntergeschmissen würde — Setzen und Glassplitter auf dem Tische, unter dem Tische und in allen Ecken. — Die Gardine wurde frei, breitete sich aus, stolz und leicht — und hui, da schoß sie wieder in die Luft. Warte, du Telegraphendraht, du willst mein Spielzeug festhalten, dachte wohl der Sturmwind und heulte so gräßlich, daß die Kinder in der Stube sich die Ohren zuhielten. In einem Augenblick saß die Gardine oben am Draht fest und wirbelte wie die Flügel von einer Mühle oder wie ein gefangener Vogel herum. Knacks, ging es auf einmal — der weiße Knopf oben auf dem Dache konnte den Draht nicht mehr halten — der Draht schnippste los, rasselte auf dem Dache herunter, fiel in den Vorgarten und lag quer über der Pferdestraße. Fast wäre ein Droschkenpferd über ihn gestolpert, das so schnell, wie es konnte, die Straße entlang jagte, und die Räder drückten den Draht an zwei Stellen breit. Die Gardine aber war wieder frei und segelte weiter, hoch durch die Luft. Einen Augenblick hatte sie sogar Gesellschaft — ein großes Stück Papier hatte Lust bekommen zu der tollen Reise; von einem Paket hatte es sich losgerissen, das ein Fräulein unter dem Arme trug. Hu, wie mußte sie gegen den Wind ankämpfen, wie mußte sie aufpassen, daß ihr nicht auch der Hut noch weggerissen wurde; mochte das Papier nur wegfliegen. Hui, das schoß in die Luft wie Feuerwerk! Aber die Gardine konnte es doch nicht wieder einholen. Über die Bahn hinüber, dicht, ganz dicht am Signalmast mit der roten Laterne vorbei, und dann ins Feld hinein! Da war es erst schön! Die Fahnenstangen, die dort mit dem Fuße in der Erde standen, bogen sich hin und her, als wären sie von Rohr. Die kleinen Wetterfahnen auf den Landbuden schlugen ganz schnell hin und her, ja eine drehte sich einmal ganz schnell im Kreise herum, als wäre sie toll geworden. Die letzten Blätter stoben von den Bäumen herunter, kleine Zweige hagelten durch die Luft, und an den Türen rüttelte der Sturm, als wäre er ein ungeduldiger Mensch, der vor einem